

# Mezquitas abiertas a la integración

*La colonia musulmana de Badalona abre su templo a los vecinos, pero son pocos los que aceptan la invitación*

LUIS BENVENUTY  
Badalona

La comunidad musulmana del badalonés barrio de Llefià invitó ayer a todo el que quisiera a conocer su mezquita y a degustar dulces y pastas típicas de Marruecos. Y, té, por supuesto. Un centenar de personas, un tercio españoles, participó en la lúdica jornada. La razón de la fiesta, explicó el portavoz de la segunda mezquita más antigua de Catalunya, fundada en 1991, Mohamed Tatóo, es tender puentes a la convivencia. "Demostrar que en nuestros oratorios no hay drogas, bombas ni terroristas, sólo paz; una mezquita es un templo del amor y la cultura, un punto de encuentro de la comunidad". La iniciativa, apoyada por la Generalitat y el Consell Islàmic de Catalunya, se repitió en numerosas localidades del país, donde se celebra

*Los musulmanes piden abrir pequeños templos debido a la importancia del rezo en su vida cotidiana*

ron jornadas de puertas abiertas. Isidro Ferreté, sacerdote de la cercana capilla de San Juan Bautista, dijo que estas fiestas deberían ser habituales. "Es necesario que tendamos puentes a la convivencia, porque hoy día no hay una coexistencia real, sino pacífica, al menos en este barrio. El único modo de vacunarnos contra el racismo es convertir a los inmigrantes en personas, es decir, dejar de verles exclusivamente como colectivo para empezar a mirarlos como individuos. Y para dar este salto, tenemos que acercarnos los unos a los otros".

Lección número uno: la Suna, conjunto de textos que recogen las enseñanzas del profeta Mahoma, di-

ce que quien reza en comunidad consigue una misericordia divina 27 veces más grande que la que obtiene orando en soledad. De ahí que para los musulmanes sea tan importante acudir a su templo. De ahí que pidan que les dejen abrir pequeños templos en los barrios donde viven. "Las mezquitas son también centros sociales -retoma Tatóo-, el lugar donde te enteras de los problemas de los demás. Aquí también damos clases de árabe a los niños, y si tuviéramos un poco más de espacio enseñaríamos catalán y castellano a los recién llegados".

Pero la verdad es que la mayoría pasaba de largo y rehuía con amabilidad la invitación musulmana. "Estos son los primeros pasos", vinieron a coincidir el teniente de alcalde, el jefe de los Mossos y el vicepresidente de la Federación de las Asociaciones de Vecinos de Badalona. A la gente aún la mueve la desconfianza que trae consigo el desconocimiento, agregó Purificación Velázquez, del Observatorio Local de Violencia de Género. "Aún estamos en el punto de partida. El panorama social de muchos barrios ha cambiado de manera sustancial en muy pocos años. Ahora mismo no hay intercambio cultural, y tenemos que hacer pedagogía, integrar a los recién llegados en el movimiento asociativo. Si no, nos encontraremos con comunidades aisladas, y ahí estarán los conflictos sociales graves. Las administraciones deben implicarse más". Manuel Jordán, vecino del barrio, cree que "si las cosas se hacen con respeto y formalidad son buenas. Cuando llegué aquí hace 40 años también fue duro".

El ambiente está más tranquilo en Llefià desde hace 15 días. El Ayuntamiento cedió un polideportivo para los viernes. Ahora nadie encuentra musulmanes orando en la calle porque no caben en la mezquita. Hace poco, la Guardia Urbana precintó el segundo oratorio de la ciudad, y ahora los 10.000 musulmanes de Badalona tienen sólo 90 metros cuadrados para sus rezos cotidianos.●



ANA JIMÉNEZ

Tres niñas dan un ramo de flores a las representantes políticas que acudieron a su mezquita

## Borrar estereotipos

*Cincuenta vecinos y políticos visitan el templo de la calle Hospital*

MIQUEL CODOLAR  
Barcelona

La mezquita Tarik Ben Ziad de la calle Hospital de Barcelona, una de las más antiguas de la ciudad, abrió ayer sus puertas a los vecinos del barrio, políticos y periodistas, en la primera jornada de puertas abiertas de las mezquitas de Catalunya. El portavoz del Consell Islàmic Cultural de Catalunya, que organizó el acto, explicó que el objetivo era "borrar los estereotipos que envuelven el oratorio y la comunidad en general con la transparencia" y se comprometió en repetir la jornada anualmente.

La secretaria para la Immigració, Adela Ros; la directora general de Afers Religiosos, Montserrat Coll, y la Regidora de Relacions Institucionals, Kati Carreras, participaron en la jornada con respeto e interés. Adela Ros aseguró que "las mezquitas están abiertas siempre;

hemos venido hoy para pedir que sean una entidad más del barrio" porque "pueden aportar mucho".

Todos los presentes entraron en la mezquita después de quitarse los zapatos, para escuchar atentamente las palabras del imán, que explicó cómo rezan los musulmanes, las funciones de un reloj que marca las horas de la oración y las partes del edificio. Una vecina preguntó dónde estaban las mujeres, pero el portavoz rápidamente contestó que "no es el momento para un debate".

Fuera de la mezquita una decena de hombres estaban preparando una mesa con comida para picar. Tàmia, Humera y Zakira, tres chicas de 12 años, observaban con atención. Humera estudia primero de ESO y ha ganado cinco premios de los Jocs Florals. Le gustaría ser doctora y escritora. Por las tardes acude a la mezquita, donde recibe clases del Corán, "que a veces me aburren un poco". Adela Ros le dio la razón: "Yo me escapaba de las clases de catequesis".●

FUNDACIÓ  
**Caixa Sabadell**

Pel compromís social

# 1.406.831 euros\* destinats a accions per a la gent gran



www.fcaixasabadell.org

www.enforex.es

## Cursos de Idiomas

en el Extranjero y España

- Cursos para jóvenes 5 a 18 años
- Cursos para adultos a partir de 18 años
- Cursos en universidades: idioma general y/o técnico
- ESO y Bachiller en Irlanda
- Programa residencial con inglés en Marbella, Madrid y Salamanca
- Cursos de inglés, francés, alemán o español en Madrid
- Preparación al TOEFL, GMAT, GRE, SAT, USMLE...

DELEGACIONES EN: Madrid, Marbella y Salamanca

Diputació, 92  
08015 Barcelona • SPAIN  
Tel. (+34) 93 228 93 59  
Fax. (+34) 93 488 22 65  
e-mail: kaplan\_bcn@enforex.es

**Enforex**

LA VANGUARDIA.es

www.lavanguardia.es

El diario on line  
más leído de Cataluña

Conéctate.